
 

第１１回例会 

（通算第１６０１回） 

令和５年１０月６日 

点 鐘 

国歌斉唱 

ロータリーソング 「手に手つないで」 

来訪者紹介        （丹後 秀庸 副会長）   

米山奨学生        迪  利  夫  君 

会長の時間        （丹後 秀庸 副会長） 

    

 

 

 

 

 

皆さん。こんにちは。来週も坂口会長ご欠席の為、

副会長丹後が代行致します。坂口会長より原稿届い

ておりますので、会長挨拶を代読致します。 

時節が過ぎゆくことが年々早く感じ入る昨今です。

今日は今期に入って丸 4か月が過ぎ、通算も 1601回

目の例会です。 

松尾芭蕉は「奥の細道」の冒頭に「月日は百代の過

客にして、行き交ふ年もまた旅人なり（月日は永遠

の旅人であり、やってきては過ぎていく年も旅人で

ある）」と記しています。昔の人でさえ、時が過ぎる

のはあっという間と言っているのに現代にあっては

技術は日進月歩どころか『分進秒歩』というくらい

物事が進むスピードが速く感じます。しかし、古代

よりこの方、太陽を回る地球のスピードは変わらず、

自転の速度も変わっていません。時間こそ平等に人

に与えられたものなのです。 

 

最近、私は心肺停止や新型コロナに罹患（りかん）

した後、若干人生観が変わりました。人生、何かを

して楽しまなきゃ！と思っていたのが「何もしない 

時間」の贅沢を感じ入るようになりました。そこで、

オートバイを何も考えずにただブ～ンと飛ばしたり。

ひとりでソロキャンプに出掛け、ランタンの灯をぼ

ーっと眺めたり、先日は阿蘇で青く高い秋の空に流

れる雲を暫し、ぼ～っと眺めていました。ああ、こ

んなにしばらくの時間「空」を眺めたのはいつぶり

だろう？五木寛之の「青春の門」に憧れて大学の門

をたたき文学部キャンパスのベンチに寝ころび「風

に吹かれて」を顔にかぶせて以来だ…実に 45年ぶり

でした。皆さんも一時、「空」を見る心の余裕の時間

を持ってはいかがでしょうか？ 

さて、今日は何の日だろうと調べてみました。「役

所改革の日」だそうです。ドラッグストアマツモ

トキヨシの創業者で、当時千葉県松戸市市長だっ

た松本清氏の発案により、1969(昭和 44)年 10 月

6 日、千葉県松戸市役所内にすぐやる課が設置さ

れたことにちなんで記念日が制定されておりま

す。 すぐやらなければならないもので、すぐや

り得るものは、すぐにやります。をモットーに役

所の縦割り行政では対応できない仕事にもメス

を入れた行政改革は、市民から大好評を得、設置

以降同課は現在も存続しており、他区市役所など

にも関連課が広く設置されております。 

そうはいっても未だに窓口でたらい回しに遭った

り、横の連携がうまくいかないことを「お役所仕事」

と揶揄します。私共は仕事で役所特に時間外の窓

口に行くことがあります。所謂「死亡届」の提出

です。それこそ窓口の担当者によってはその書類

の処理の時間に大きな差異が生じます。はっきり

申し上げて熊本市の時間外窓口はとても速いで

す。５分で書類が出来上がります。それに比して、

玉名市役所の時間外窓口の担当者は平気で「１時

間」かかりますと言います。私共民間はそんな悠

長なことは言ってられません。つい先日、私はつ

いに堪忍袋の緒が切れてその書類を自分で記入

しました。そして最後の出納印を押すところだけ

残して提出すると…確認も含めてなんと！もの

の３分で終わったのです。いかに、そのお役人の

 
 
 

 



固定観念、上から目線が行政の弊害を生むかを身

をもって感じ入った次第です。もともと、そうい

う訓練を受けていない人たちは「職業奉仕」や「社

会奉仕」という概念がないのではと思います。 

 私たちロータリアンは身をもってそれを実践

して、社会や顧客へ最大の奉仕（サービス）を

提供することで貢献しなければならないと考え

ます。前半はスピードではなく余裕の時間を！

と訴えていたのに、後半はなぜか物事は「効率

的に！」と矛盾するようなお話になってしまい

ましたが。要は『臨機応変』自分で使う時間は

ゆったりと…ひとから待たされる時間はてきぱ

きと！同じ時間でも価値は人や場合により変わ

っていく！というお話でした。 

 

出席報告           （木村 俊彦 委員）    

 
会員数 

出席 

者数 

欠席 

者数 
出席率 

今回 

5.10. 6 
 29（27） 21 6 77.78% 

出席規定免除者 2名 

メーキャップをお忘れなく！！ 

 
 
 
 
 

 
 
 

幹事報告            （江頭 由佳 幹事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆例会変更     

無し 

☆例会取り止め  

無し 

☆到着文書  

・【膳所ガバナーより】 

 訃報 パストガバナー玉ノ井溥明様（別府北ＲＣ）

１０月１日逝去について 

・【青少年奉仕井上部門長より】 

 2023-24年度地区青少年交換事業説明会のご案内 

 日時：２０２３年１０月１５日（日） 

13：00～15：00 

 会場：阿蘇熊本空港エミナース 

・【地区より】 

２０２２～２３年度地区監査委員会報告 

・【地区公共イメージ部門波佐間部門長より】 

 九州４地区合同公共ｲﾒｰｼﾞ向上事業ｲﾍﾞﾝﾄ委員会 

報告（バザー提供品について） 

・【公財）ロータリー米山記念奨学会より】 

 １０月米山月間資料のご案内  

※豆辞典本日配布しております。 

・【公財）熊本県暴力追放運動推進センターより】 

 第３３回熊本県暴力追放県民大会開催について 

 日時：令和５年１１月１７日（金） 

場所：ホテル熊本テルサ 

 

※例会終了後、定例理事会を開催致します。 

 

米山奨学金授与（１０月分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会報告 

☆ロータリー財団委員会     三藤 省三 委員長 

・ロータリー財団委員会からのお願い 

 昨年度は大口寄付を除いても寄付袋で５０万円を

超える寄付がありました。スマイル同様引き続き

宜しくお願いします。 

 

☆公共イメージ委員会     波佐間 英樹 委員 

・ロータリーの友１０月号の紹介 

 ロータリーアットワークに載るような活動をした



いものです。井上酒造さんは見学した事がありま

す。是非皆さんも行ってみませんか！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマイル報告       （岩下  茂 委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ 丹後 秀庸・江頭 由佳 君 

 米山奨学生のディリフ様のご来訪心から歓迎致し

ます。今月は我クラブ主催のチャリティゴルフがあ

ります。係りの方はお疲れ様です。楽しい会になる

ように皆さんで協力して盛り上げていきましょう!! 

◎ 山代 敏男 君（3,000円） 

大熊 暢子 君 

 来週 13日は休会です。20日のチャリティゴルフの

担当そして台湾から大勢来られます。国際奉仕の担

当の皆さんお世話です。 

◎ 龍  義則 君（2,000円） 

 米山奨学生ディリフ様のご来訪心から歓迎致しま

す。今月結婚・誕生お祝いを受けられる会員の皆さ

んおめでとうございます。 

◎ 中山 善晴 君 

 米山奨学生ディリフ様のご来訪心から歓迎致しま

す。 

◎ 田中 弘一 君 

 今朝は急に冷え込んだ感じでした。皆さん体調に

は留意しましょう。 

◎ 福田 博之・三藤 省三・岩下 茂 君 

 10月に入り、急に肌寒い日が続きます。今月はロ

ータリー行事も色々予定されています。健康に留意

して元気に楽しみたいですね。 

クラブフォーラム 

 

『チャリティゴルフコンペについて』 

 ゴルフ担当 志土地 猛 実行委員長 

 

 ○集合時間 ７：００ 

 ○当日担当について 

  

『例会・懇親会について』 

国際奉仕委員会 増岡 範昭 委員長 

 

○台湾桃園景福ＲＣからの参加について 

○集合時間 １７：５０ お出迎え 

 

 

例会予定 

〇１０月２７日（金）１２：３０～通常例会 

〇１１月 ３日（金）  祝日休会 

〇１１月１０日（金）１８：３０～通常例会 

〇１１月１７日（金）１２：３０～通常例会 

〇１１月２４日（金）  祝日週休会 

  

定例理事会報告      Ｒ5.10.6例会終了後 

1．「熊本市域ＲＣ新春合同例会」コ・ホストクラブ 

について 

⇒ 日時：令和６年１月５日（金）12：30～ 

 場所：熊本ホテルキャッスル 

※当クラブ１/５（金）例会変更 

2.「世界ポリオデー×子どもたちにクラッシック 

音楽を」協賛について  

⇒ １０，０００円協賛承認 

3．九州４地区合同公共ｲﾒｰｼﾞ向上ｲﾍﾞﾝﾄ（10/28） 

提供品について 

⇒グループ LINEで詳細お知らせ 

4.２０２４-２５年度 地区委員推薦 

⇒ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐丹後会員・地区公共イメージ部門 

波佐間会員は決定 

その他推薦者無し 

5．藤本会員出席免除延長について 

 ⇒承認 

報告 

・今年度より１２月年次総会・年忘れ家族会のご案

内は郵送ではなくメール送信致します。 

 

 

誤字・脱字・文章の不備は、ロータリーの友情に   

よりお許し下さい。会報担当委員長 藤本 真一 


